

BICC newsletter 03/05 (March 2005)/  
BICC Newsletter 03/05 (März 2005)

## EVENTS / AKTIVITÄTEN

Leading the panel "Facilitating Human Security in Conflict-Ridden Regions in Africa: Problems, Opportunities and Perspectives", Berlin (29 April 2005)/  
Moderation des Panels „Facilitating Human Security in Conflict-Ridden Regions in Africa: Problems, Opportunities and Perspectives“, Berlin (29. April 2005)

\*\*\*

Peter Croll wird das Panel „Facilitating Human Security in Conflict-Ridden Regions in Africa: Problems, Opportunities and Perspectives“ auf der Konferenz „Human Security and Development Assistance“ moderieren, die am 28. und 29. April 2005 vom Japanisch-Deutschen Zentrum (JDZB) und der Japan International Cooperation Agency (JICA) in Berlin organisiert wird.

Information:

[croll@bicc.de](mailto:croll@bicc.de)

<http://www.jdzb.de/ja13/html.nsf/html/index?openDocument>

Panel discussion "60 years after WW II: Are the veto powers still determining the United Nations?", Bonn (28 April 2005)/

Podiumsdiskussion „60 Jahre nach Kriegsende: Bestimmen noch heute die Vetomächte die Vereinten Nationen?“, Bonn (28. April 2005)

\*\*\*

Zusammen mit der DGVN (Deutsche Gesellschaft für die Vereinten Nationen) veranstaltet das BICC am 28. April 2005 eine Podiumsdiskussion zum Thema „60 Jahre nach Kriegsende: Bestimmen noch heute die Vetomächte die Vereinten Nationen?“ Es diskutieren: Prof. em. Dr. Ernst-Otto Czempiel, Gastforscher Hessische Stiftung für Friedens- und Konfliktforschung (HSFK), Dr. Otto Lampe, Leiter des Arbeitsstabs Globale Fragen, Auswärtiges Amt, Dr. Christoph Zöpel, MdB, Staatsminister beim Bundesminister des Auswärtigen a.D., DGVN und Dr. Andreas Heinemann-Grüder, BICC (Internationales Konversionszentrum Bonn), Moderation. Die Veranstaltung, die durch die Stadt Bonn und das CIC Bonn (Center for International Cooperation) unterstützt wird, ist Teil des Rahmenprogramms „60 Jahre Kriegsende am 8. Mai 2005“, das der Philharmonische Chor der Stadt Bonn aus Anlass der Aufführung des „War Requiem“ von Benjamin Britten am 8. Mai 2005 in der Beethovenhalle in Bonn zusammengestellt hat.

Ort: Haus der Geschichte, Willy-Brandt-Allee 14, Bonn

Zeit: 19.30 Uhr (im Anschluss an die Veranstaltung findet ein Umtrunk statt)

Information:

[Pr@bicc.de](mailto:Pr@bicc.de)

[Info@dgvn.de](mailto:Info@dgvn.de)

The Bonn Platform International Cooperation, Bonn (27 April 2005)/

Bonner Plattform Internationale Zusammenarbeit, Bonn (27. April 2005)

\*\*\*

Im Rahmen der Bonner Plattform Internationale Zusammenarbeit veranstalten die KfW Entwicklungsbank und die Deutsche Welle, unterstützt durch das BICC (Bonn International Center for Conversion), am 27. April 2005 um 18.00 Uhr im Gremiensaal der Deutschen Welle, Kurt-Schumacher-Str. 3, 53113 Bonn, eine Diskussion zur Frage „Finanzieren wir indirekt Militärhaushalte?“ Am Podium nehmen teil: Oberstleutnant i.G. Thomas Brillisauer, Bundesministerium der Verteidigung, Dr. Michael Brzoska, BICC, Dr. Volker Riehl, Misereor, Christine Toetzke, Bundesministerium für wirtschaftliche Entwicklung und Zusammenarbeit und Ute Schaeffer, Deutsche Welle (Moderation). Anschließend besteht bei einem Imbiss die Möglichkeit zu vertiefenden Diskussionen.

Information:

[pr@bicc.de](mailto:pr@bicc.de)

Meeting of the DCAF International Advisory Board, Genf (21–23 April 2005)/  
Sitzung des Internationalen Beirats des DCAF, Genf (21.-23. April 2005)

\*\*\*

Peter Croll wird als Mitglied des International Beirats des DCAF (Geneva Centre for the Democratic Control of Armed Forces) an dessen 9. Sitzung vom 21. bis 23. April in Genf teilnehmen.

Information:  
croll@bicc.de

Peace Counts Forum "Peacemakers in Mali", Bonn (20 April 2005)/  
Peace Counts Forum „Friedensstifter in Mali“, Bonn (20. April 2005)

\*\*\*

Peace Counts, GTZ und BICC veranstalten unterstützt von der Stadt Bonn am 20. April 2005 um 19.00 Uhr im UN-Haus Carstanjen, Martin-Luther-King-Str. 8, 53175 Bonn das Forum „Frieden mit den Rittern der Wüste“, das die Friedensstifter Papendieck und ihre Arbeit vorstellt. Als Henner und Barbara Papendieck vor elf Jahren im Auftrag der GTZ nach Mali kamen, herrschte dort Krieg. Zwei Dürrekatastrophen hatten das karge Weideland zerstört und den Tuareg die Lebensgrundlage genommen. Henner und Barbara Papendieck bauen heute im "Programm Mali-Nord", das die Deutsche Gesellschaft für Technische Zusammenarbeit (GTZ) finanziert, Schulen, Rathäuser, Gesundheitsstationen, Brunnen und Bewässerungsfelder. Sie helfen Nomaden, sesshaft zu werden. Dabei unterstützt sie ein Netzwerk von Dorfchefs, Fraktionschefs und Marabuts, die in der Bevölkerung Respekt genießen. Nach einer Dia-Ton-Schau und einer Einführung in die heutige Situation von Mali wird das Ehepaar Papendieck in einer moderierten Diskussion seine Arbeit vorstellen.

Information:  
pr@bicc.de

Lecture on "Base conversion and structural reform of the Bundeswehr – BICC as advisor and facilitator", Bonn (18 April 2005)/

Vortrag zu „Liegenschaftskonversion und Bundeswehrstrukturreform – Das BICC als Ratgeber und Moderator“, Bonn (18. April 2005)

\*\*\*

Das BICC wird sich in Form eines Vortrages von Peter Croll zu „Liegenschaftskonversion und Bundeswehrstrukturreform – Das BICC als Ratgeber und Moderator“ sowie eines Infostandes an der Informationsveranstaltung des Bundesministeriums für Verteidigung (BMVg) am 18. April 2005 im Bonner Plenarsaal zur Liegenschaftskonversion für Länder und Kommunen im Lichte der Bundeswehrstrukturreform beteiligen.

Information:  
croll@bicc.de

Lecture on "The Meaning of Risk and Vulnerability in Applied Peace and Conflict Research", Bonn (5 April 2005)/

Vortrag zum Thema „Die Bedeutung von Risiko und Verletzbarkeit in angewandter Friedens- und Konfliktforschung“, Bonn (5. April 2005)

\*\*\*

Peter Croll wird im Rahmen des „Scientific Colloquium on the Occasion of the 29<sup>th</sup> Session of the Conference of Directors of the United Nations University Research and Training Centres and Programmes“ am 5. April 2005, 16.30 Uhr, in der Universität Bonn, Hörsaal 1, einen Vortrag zum Thema „Die Bedeutung von Risiko und Verletzbarkeit in angewandter Friedens- und Konfliktforschung“ halten. Das Kolloquium ist eine offene Veranstaltung.

Im Anschluss findet ebenfalls aus Anlass der 29. Konferenz der UNU Direktoren und auf Einladung von Professor Dr. Hans van Ginkel, UNU Rektor und Vize-Generalsekretär der Vereinten Nationen, sowie Professor Dr.-Ing. Janos J. Bogardi, Direktor des UNU Institute for Environment and Human Security, ein Empfang mit geladenen Gästen im Hotel Bristol statt. Dort werden Herr Croll und Herr van Ginkel das zwischen UNU und BICC vereinbarte Memorandum of Understanding unterzeichnen.

Information:  
croll@bicc.de  
www.ehs.unu.edu

New BICC Website and Discussion Forum on Private Military and Security Companies/  
Neuer BICC Internetservice mit Diskussionsforum zu privaten Militär- und  
Sicherheitsunternehmen

\*\*\*

From 1 April the BICC server will host a website and discussion forum on private military and security companies (PMSCs). On the one hand, the website will post messages and make announcements regarding upcoming conferences and publications on the PMSC issue. On the other, it will also serve as a forum for debate, taking into account the historical, legal, political, sociological and ethical perspectives on military privatization. The overall intention is to further exchange between those people interested in the various different facets of the topic by providing for a common, inter-disciplinary internet forum. All academics, researchers, practitioners and students working in related areas are invited to join.

Information:  
boemcken@bicc.de

Fifth meeting of the DCAF Demobilization and Reintegration Working Group, Skopje (23–24  
March 2005)/  
Fünftes Treffen der DCAF Demobilization and Reintegration Working Group, Skopje (23.-24.  
März 2005)

\*\*\*

On 23-24 March Igor Grebenchikov will take part in 5th meeting of the DCAF Demobilization and Reintegration Working Group. The event will take place in Skopje, Macedonia and will include workshop co-organized by DCAF and the Macedonian MoD. He will discuss Country Progress Reports (all Balkan countries) with respect to Reintegration and Conversion Programs.

Information:  
ig@bicc.de

Interns with the German Bundestag visited BICC, Bonn (18 March 2005)/  
Bundestagspraktikanten beim BICC, Bonn (18. März 2005)

\*\*\*

Am 18. März 2005 besuchte eine 25köpfige Gruppe internationaler Bundestagspraktikanten das BICC. Nach einer Einführung in das Zentrum stellten Igor Grebenschikow, Christine Beeck und Marc von Boemcken verschiedene BICC-Projekte in den Bereichen Konversion auf dem Balkan, Kleinwaffenkontrolle und Rüstungsausgaben vor.

Information:  
pr@bicc.de

Meetings of COST A25 Action on small arms control, Geneva (14–15 March 2005)/  
Treffen der COST A25 Action on Small Arms Control, Genf (14.-15. März 2005)

\*\*\*

The COST A25 Action on small arms control held a series of meetings in Geneva from 14 to 15 March. Christine Beeck attended both the Management Committee Meeting on 14 March, and the substantial meeting on "European Firearms Violence Data: Limitations and Research Opportunities" on 15 March.

Information:  
beeck@bicc.de

Advanced Research Workshop on "Challenges for Defence Diplomacy: From South Eastern Europe to the Mediterranean", Zagreb (10–13 March 2005)/  
Workshop über „Herausforderungen für die Verteidigungsdiplomatie: Von Südosteuropa bis zum Mittelmeer“, Zagreb (10.-13. März 2005)

\*\*\*

Tobias Pietz participated in the Advanced Research Workshop of NATO's Science Program in Zagreb, Croatia from 10 to 13 March 2005. The workshop looked at the "Challenges for Defence Diplomacy: From South Eastern Europe to the Mediterranean".

Information:  
pietz@bicc.de

Meeting of the NATO Task Force on Defence Conversion, Zagreb (7-9 March 2005)/  
Treffen der NATO Task Force 'Liegenschaftskonversion', Zagreb (7.-9. März 2005)

\*\*\*

Tobias Pietz took part in the NATO Task Force on Defence Conversion which was invited by the Croatian Ministries of Defence and Foreign Affairs to collect information on the status of base conversion in Croatia. The Task Force stayed in Zagreb from 7 to 9 March and also visited two military sites. This visit which was supported by the German Ministry of Economy and Labor was the third visit of the Task Force in the Western Balkans.

Information:  
pietz@bicc.de

Award of the Göttinger Peace Price, Göttingen (5 March 2005)/  
Verleihung des Göttinger Friedenspreises, Göttingen (5. März 2005)

\*\*\*

Corinna Hauswedell nahm als Jurymitglied am 5.März 2005 an der Verleihung des Göttinger Friedenspreises teil, der in diesem Jahr an das Forum Ziviler Friedensdienst vergeben wurde ([www.goettinger-friedenspreis.de/](http://www.goettinger-friedenspreis.de/)).

Information:  
ch@bicc.de

DD&R training and data collection mission, Yei, South Sudan (17–28 February 2005)/  
Reise zur Durchführung von Fortbildungsmaßnahmen sowie Datensammlung über DD&R , Yei, Südsudan (17.-28. Februar 2005)

\*\*\*

Michael Ashkenazi spent two weeks (17–28 February) in Yei, South Sudan on a DD&R training and data collection mission. During the time there he trained members of local NGOs in field techniques and data collection, and started a process for the baseline assessment of a massive DD&R process in the area. In addition, he also conducted training at the new civilian police academy in Yei.

Information:  
ashkenazi@bicc.de

Meeting on "DDR, Small Arms Demand and the UN Programme of Action", Geneva, (21 February 2005)/

Treffen zum Thema „DD&R, Kleinwaffennachfrage und UN Programme of Action", Genf, (21. Februar 2005)

\*\*\*

The Quaker United Nations Office organized a meeting on "DDR, Small Arms Demand and the UN Programme of Action" in Geneva. The rationale was to discuss which important elements and lessons learned from DD&R, Arms Reduction and SSR projects were not adequately covered by the UN PoA, and to make suggestions on how to modify the text accordingly.

Information  
jb@bicc.de

\*\*\*\*\*

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe, send an e-mail to [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Subj: unsubscribe).

Yours

Susanne Heinke  
Christiane Johag  
(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an [newsletter@bicc.de](mailto:newsletter@bicc.de) (Betr: Abbestellung).

Susanne Heinke  
Christiane Johag  
(BICC PR-Team)